

Beginn: 16:25 Uhr

Anwesend: Hirte, Jacob, Stella, Janina, Manu F., Helen

Gäste:

Protokoll: Janina, Helen

Moderation: Hirte

## TOPe

### 0. Regularia

- Wir sind nicht beschlussfähig
- Protokoll der letzten Sitzung (19.05.2016) ist nicht verabschiedet.
  - Wer redigiert das Protokoll bis zur nächsten Sitzung: alle

### 1. Termine/ Berichte

- 06.06. - 10.06.2016 FSR und StuPa-Wahlen  
Alle Mitglieder werden darum gebeten bei den Auszählungen am Freitag, 10.06. ab 16 Uhr, mit dabei zu sein !!!
- Der folgende Bericht stammt aus dem Protokoll des AStA-Rats von der Sitzung am 23.05.2016

Gäste: Detlef Rujanski, Vorsitzender des Studierendenwerkes und Burkhard Lutz

*Herr Rujanski stellt drei Konflikte zwischen der Universität und dem Studierendenwerk vor:*

*Studierendenwohnheim Adolf-Reichwein Straße, Bistro am Hölderlin und Übergangslösung während der Bauphase, Mensa US*

*1350 Plätze für Studis benötigt, zur Zeit nur 950 Plätze, Schotterparkplatz als*

*Grundstück, Uni bekam Schotterparkplatz zum parken für Studis vom Studentenwerk,*

*nur noch 2 Campuus, AR und US, darum soll auf den Parkplatz jetzt wieder Wohnheim,*

*4 Stellungnahmen zu dem Thema im Stadtrat, letzter Tag der Fristabgabe Uni reicht*

*eine Stellungnahme ein: „Science Campus darf nicht gefährdet werden“, keine*

*Planungsvereinbarung dadurch, keine Infos an das Studiwerk seitens der Uni, Uni und Studiwerk treten jetzt jeweils für eigene Interessen ein, Geld eigentlich schon reserviert beim Bauamt in Düsseldorf, Kanzler Mitglied im Verwaltungsrat keine Erklärung zu Verhalten der Uni, Wohnheim kann nach der Stellungnahme der Uni nicht gebaut werden, Studiwerk wäre gezwungen Stellungnahme zu veröffentlichen, die den Science Campus nicht umsetzbar macht*

*Harkort Projekt, Auswirkung auf Betriebe des Studiwerks, 2017-2019 alle Betriebe geschlossen, Infrastruktur muss über 3 Jahre laufen, Studis in Provisorien,*

*Mensa: Bistrowiese*

*Cafeteria: Haardter Berg Schule*

*Bistro: Uni zunächst soll offen bleiben, BLB sagt es muss ebenfalls geschlossen werden während der Umbauzeit, Überlegung Bistro hinter Musiktrakt zu legen, Uni will das nicht, daher Hölderlin als Ausweichmöglichkeit, Pausenhof Hölderlin, Plan vorgelegt seitens der Uni: zu wenig Sitzplätze, Rektorat beschließt das man Hölderlinstraße nicht braucht, Uni nicht berechtigt diese Entscheidung zu treffen, Entscheidung wurde ohne Studiwerk getroffen, Rektorat fordert neue Begründung, es fehlen ganz klar Flächen für das Studiwerk und es wurden seitens der Uni keine bedacht! Es sollte letzte Woche die Interimslösung unterschrieben werden, Hinweise des Studiwerks zu neuer Küche etc., wurden von der Uni nicht beachtet Folge: Küche die nicht den Anforderungen des Studiwerks entspricht, 10 Arbeitsplätze stehen auf der Kippe auf Grund der Tatsache Neuausrichtung Mensa: Plätze und Flächen wichtig für neue Mensa, Anweisungen wurden vom Studiwerk eingereicht, Ars Mundi wurde dabei von der Uni vergessen, keine Ausbildungsküche mehr in der neuen Mensa auf Grund der nicht Meldung der Flächen, Ars Mundi muss deswegen geschlossen werden! Küche wäre nicht Betriebsfähig, keine Abluft etc., in Campus US kann auf Grund Versäumnisse der Uni keine Mensa und Cafeteria angeboten werden*

*Mensa US: Studiwerk wurde nicht kontaktiert, daher keine Versorgung, Notlösung: Automatenstraße, Karstadt obere Etage sollte Mensa werden, Uni und Studiwerk*

*haben zusammen Firma zu Planung beauftragt, stattdessen soll obere Etage jetzt zu Seminarräume und Hörsäle werden keine Mensa, Uni sagt: Essen gibt es ja in der Umgebung, neuer Standort für Mensa: Parkhaus ehemaliges Kreisklinikum, aber viel zu klein für Mensa, Uni will Cafeteria mit Ausgabe, Uni will wieder Konzepte, Studiwerk hat allerdings schon alles vorgelegt, Uni stellt sich auf stur, Uni legt Augenmerk auf Forschung und Lehre, Soziales Leben wird komplett ausgeblendet seitens der Uni, Uni schlägt Essensgutscheine vor die an Studis ausgehändigt werden sollen, Uni fällt Studiwerk permanent in den Rücken, Uni schiebt die Verantwortung aber von sich Uni mietet Gebäude Hammerhütte an für Seminare, Begehung für gastronomisches Konzept, Studiwerk schreibt wieder auf, was benötigt wird, daraufhin kommt von der Uni: Automaten als Lösung*

- Jacob berichtet von der Fakultätsratssitzung am 01.06.2016  
Ein Dankeschön an die Anwesenden Jacob, Malte, Mine, Eli!  
→ Exzellenz-Stipendium für Promotionsstudierende werden über zwei Jahre finanziert, das dritte Jahr für die Promotion wird nicht finanziert.  
  
→ LABG/LZV: Bis zum kommenden WS soll in der Lehrerausbildung von den Universitäten folgendes geändert werden: in allen Lehramtsspezifischen Fächern sind mindestens 5 CP bzgl. Inklusion vorgesehen → verlangt wird das Thema „Inklusion“ allen Fachdidaktiken.  
  
→ Berufungskommission der Philosophie wurde endlich (!) zusammengestellt  
→ Finanzierung der Fakultäten wurde neu geregelt. Neuer Rechnungsschlüssel  
→ PO Bachelor LKM wurde geändert: Italienisch wird rausgenommen und dafür altgriechisch als Wahlfach eingeführt  
→ PO Bachelor Sozialwissenschaften in Europa wurde in Modul 4 angeglichen: Soziologische und Politische Theorien  
  
→ Betreuungsvereinbarung: Promotionsordnung → neues HZG → neue Vereinbarung zwischen Professur und Promovierenden (wurde nichts beschlossen) → mehr Kontrollelemente sollen eingeführt werden  
→ Neue Evaluationsordnung im Zuge des HZG  
→ Zum SoSe 2017 läuft das Staatsexamen aus  
→ Latinumpflicht: Plasger (Pro-Dekan für Studium und Lehre) als Ansprechpartner
- Hirte berichtet aus dem StuPa am 01.06.2016  
→ Die neue Fachschaftsrahmenordnung wurde aktualisiert. Die Beiträge des Haushalts wurden von 25% auf 33% erhöht. Zudem können auf Antrag mehr Gelder beantragt werden.

- Am 08.06. gibt es eine weitere StuPa-Sitzung, in welcher die Gelder zum Fest der VS neu besprochen werden
- Sommerfest der VS: Links im Dialog, Projekt Archiv und GG LaBaMa wollen einen großen Pavillon, den wir uns teilen können.

## 2. ESE

- Montag, 10.10.2016, erhalten wir den AudiMax und sämtliche Räume, die wir benötigen für die komplette ESE. Vielen Dank an Herr Coelen!
- Frau Spengart (Studiengangskoordinatorin BaSteI) möchte ebenfalls an der ESE-Planung beteiligt werden. Man soll sich bis kommenden Dienstag, 07.06.2016, melden! Helen kümmert sich darum! Vielen Dank!
- Rahmenorga und Inhalte des Vorbereitungswochenendes sollen getrennt werden: Basti und

Janina kümmern sich um die Rahmenorga und Moderation des ESE-Wochenendes

- Es gibt Alternativen Möglichkeiten die Frühstücksgruppe: andere Räume anstatt das KultKaff sind anzufragen
- ESE-Party im Vortex am Montag, VEB-Party am Donnerstag wird versucht gemeinsam mit den BaSa's zu planen → Die Räumlichkeiten MÜSSEN bis Freitag 18 Uhr geputzt sein/werden, da eine Veranstaltung geplant ist.
- Stadtführung in Kombination mit Stadt-Rallye → Plan mit den Stationen, welche mit Kreuzchen markiert werden (keine Nummerierung, da sonst zu viele Personen an einer Station)
- ESE-Zeitung: Jacob und Eli machen das! Danke an Janina für's redigieren! Alles findet sich in der Dropbox im Ordner *ESE-Zeitung* zum überarbeiten.
- Verlaufsplan steht fest. Es wird nochmal ein Treffen bzgl. der Raumverteilung geben.
- Didaktische Aufarbeitung des Hochschulpolitik: Hirte und Janina machen das!
- ESE-Helfer-Flyer: Jacob macht kommenden Montag, Janina teilt Dienstag und Donnerstag aus, Dienstag kann Mine einsammeln, Jacob sammelt Donnerstag ein. Freitag teilt Hirte aus, Janina sammelt ein.
- ESE-Werbung: Nach Einschreibung gibt es E-Mail mit Infos → Welche Infos, wollen wir in diese E-Mail einbringen?
- FSR GHR als ESE Helfer\*innen einbinden? Malte tritt mit ihnen in Kontakt, lädt sie zur Sitzung ein

## 2. Anträge

- 

## 3. e-Mails.

E-Mails werden nicht oft genug gelesen.

Die E-Mail zur ESE-Hütte hat Jacob direkt bearbeitet

Malte kümmert sich darum, dass die E-Mails an alle weitergeleitet werden.

- Wer bereitet die Mails bis zur nächsten Sitzung vor:

## 4. Probleme von Studierenden

- 

## 5. To-Dos

- 

## 6. Sonstiges

**Stella zieht sich aus dem FSR zurück. Danke für Alles von allen :-\*\*\*\***

- **Mythen und Legenden**
- **nächster Sitzungstermin:**
- **Sitzungsende:18:53 Uhr**
- 
- **vertagte TOPE**